Reconocen a combatientes internacionalistas

La entrega altruista de los hombres y mujeres de Granma que participaron en la Operación Carlota en la lucha por la independencia angoleña, 30 años después, fue destacada con la presencia de las máximas autoridades políticas y guberna-

Federico Hernández Hernández, primer secretario del Partido, y Francisco Escribano Cruz, gobernador en la provincia, llegaron hasta el hogar, en Bayamo, del Héroe de la República de Cuba, coronel de la reserva Fidencio González Peraza, uno de los protagonistas de la epopeya, y desde el lugar resaltaron la valentía de quienes cumplieron con la histórica misión.

En el encuentro, evocaron los hechos y anécdotas vividas por González Peraza, quien agradeció la felicitación y expresó el compromiso de seguir ahora en la producción de alimentos, tras recibir el afiche con la imagen del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Concluyó así la jornada que, desde hace un mes, se lleva a cabo en el territorio, con motivo de cumplirse, este 27 de mayo, el trigésimo aniversario de la culminación de la misión militar cubana en Angola, denominada Operación Carlota, iniciada el 5 de noviembre de 1975.

Durante casi 16 años, contribuyeron a defender la independencia e integridad territorial de esa nación sudafricana, 377 mil 33 militares cubanos, en tanto 50 mil civiles colaboraron en diferentes sectores, por ejemplo, de la Construcción, Salud Pública y Educación.



Más de 30 mil granmenses integraron el contingente militar cubano que estuvo en suelo angoleño, de ellos, perdieron la vida 173, a cuya memoria está dedicada, de manera especial,

JUAN FARRELL VILLA y ORLANDO FOMBELLIDA CLARO Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Llaman a realizar con efectividad acciones contra la Covid-19



Realizar las acciones establecidas como parte del enfrentamiento a la Covid-19 con efectividad, organización y disciplina, resultan im-

perativos en Granma, por la compleja situación epidemiológica existente, al acumularse ya cinco mil 517 personas que de noviembre pasado a la fecha han padecido la enfermedad.

La realidad no permite equívocos, y la población, que no asume con toda la responsabilidad los nuevos códigos de vida, debe sumarse a un empeño mayúsculo, junto a las máximas autoridades políticas, gubernamentales y sanitarias del territorio, encaminado a dar jaque mate al virus SARS-CoV-2.

Reflexiones como las expuestas fueron hechas en el transcurso de la semana, por el doctor Rosmel Vidal Lominchar, vicediretor del Centro provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, al intervenir en la televisión local.

Explicó que a esta situación se suma la aparición de 600 focos más del mosquito Aedes aegypti que en igual etapa del año anterior, no obstante, contar con los recursos materiales y humanos para su combate, lo cual se debe principalmente, a la no eliminación de los riesgos en las viviendas y los centros laborales, y a la llegada de la época lluviosa.

El especialista en Epidemiología hizo referencia, igualmente, a que los indicadores pronostican un aumento del número de casos de la Covid-19 y señaló a Bayamo como el municipio más complicado, con el mayor porcentaje de los casos positivos, y que acumula, en los últimos 15 días, 361 enfermos, para una tasa de 151,0 por cada 100 mil habitantes.

La doctora Kenia González Medina, jefa de Atención Médica en la Dirección provincial de Salud, informó que de las 636 muestras procesadas, hasta el jueves 26, fueron positivas a la enfermedad 48, mientras los territorios a los cuales pertenecen las personas infectadas son Bayamo (26), Jiguaní (5), Manzanillo (7), Bartolomé Masó (6), Río Cauto (2) y Campechuela y Buey Arriba uno cada uno.

González Medina notificó que permanecen ingresados mil 306 pacientes, activos en la provincia 165, en Santiago de Cuba 20, contactos 851, sospechosos 220, y se vigilan 70 viajeros.

Del total de casos acumulados son autóctonos cinco mil 266, viajeros 249, y en edad pediátrica 623 (activos 25). Én tanto, permanecen 38 pacientes en vigilancia intensiva y dos confirmados graves estables en el Hospital Celia Sánchez, de Manzani-

MARÍA VALERINO SAN PEDRO

Festejan tabacaleros con mejores resultados productivos

Los tabacaleros granmenses festejan con mejores resultados productivos el día del trabajador del sector, que anualmente se celebra cada 29 de mayo, como homenaje a Lázaro Peña González, Capitán de la Clase

Jorge Luis López Reyes, director general de la Empresa de acopio, beneficio y torcido de tabaco, dijo que sembraron 675 hectáreas, lo que representa el 127 por ciento de cumplimiento del plan.

López Reyes explicó que recién comenzaron la segunda etapa en la producción agrícola, en la que tienen cosechados alrededor de 200 mil cujes y el compromiso de entregar 530 toneladas de la hoja al cierre de

Destacó que, a pesar de las limitaciones con los insumos por el arreciado bloqueo estadounidense, y sin detener las acciones en medio de la actual situación epidemiológica por el nuevo coronavirus, se están terminando los acopios y esperan crecer en 100 toneladas, en comparación con el año

Informó que la jornada de homenaje a los trabajadores concluye este sábado, en Manzanillo, como reconocimiento a la excelente labor de los colectivos en sus dos fábricas de torcido.

JUAN FARRELL VILLA

29-1870 Es fusilado Amado Oscar de Céspedes y Céspedes, hijo del Padre de la Patria, al ser hecho prisionero después de desembarcar en una expedi-

29-1911 Nace Lázaro Peña, fundador de la Central de Trabajadores de Cuba. Es instituido como Día del trabajador tabacalero.

29-1934 Queda abolida la Enmienda Platt. 31-1899 En Cuba se inicia la primera ocupación militar estadounidense.

31-1988 Se establece el Día mundial sin fumar.

1952 Es instituido como Día internacional de la infancia

2-1987 El Consejo de Estado crea el Plan Turquino, para impulsar el desarrollo integral y sostenible de las zonās montañosas.

3-1931 Nace en Birán, Holguín, el General de Ejército Raúl Castro Ruz.

4-1911 Nace el trovador cubano Faustino Oramas (El Guayabero).

4-1932 Nace el escritor cubano Lisandro Otero.

Compactas

PRONOSTICAN INTENSA **ACTIVIDAD CICLÓNICA ESTE 2021**

Unos 16 eventos meteorológicos se

pronostican para la venidera temporada ciclónica en Cuba, del 1 de junio al 30 de

Marcelo Cid Zayas, jefe del Centro provincial de Meteorología, alertó sobre la posible ocurrencia de unos 16 ciclones tropicales, entre tormentas y huracanes, de ellos 10 en la zona aledaña al Océano Atlántico, tres en el Mar Caribe e igual cantidad en el Golfo de México.

El incremento de estos fenómenos naturales responde a los efectos del cambio climático en el calentamiento de las aguas en océanos y mares y amerita una exhaustiva preparación para evitar la pérdida de vidas humanas y reducir los daños económicos y materiales. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

AGUA SERVIDA Y NO COBRADA

En situación financiera complicada pone a la Empresa de Aprovechamiento Hidráulico de Granma (EAHG) Río Grande, el impago de productores agrícolas por agua a ellos suministrada.

La licenciada Leonor Castillo Espronceda, directora económica de la EAHG, dijo a **La Demajagua** que el 25 de este mes, el monto de las cuentas por pagar a la entidad ascendía a cuatro millones 215 mil 823 pesos, y están a punto de vencerse otras por una cuantía superior a los tres millones de pesos.

Tales impagos, subrayó, "afectan la gestión de la empresa, porque esta tiene obligaciones que cumplir, con el Estado, y sus trabajadores, a los que hay que pagar sus salarios en la fecha establecida". (Orlando Fombellida Claro)

UNAS CASITAS QUE NECESITAN

Las casitas infantiles, centros educativos fundados para perfeccionar la atención a los niños que no disponen de círculos cercanos, deberían crecer más en Granma, provincia que estrenó esta variante en 2004.

Tal señalamiento fue realizado por Silvia Remón Lastres, jefa del Departamento de Educación de la Primera Infancia en la provincia, quien también destacó que estas entidades fueron creadas con los esfuerzos de los propios centros laborales y así beneficiar a madres, padres o tutores de los pequeños.

En diálogo con La Demajagua digital, Remón Lastres añadió que funcionan cuatro casitas en el territorio, ahora en reposo por la Covid-19, las cuales cuentan con una matrícula conjunta de 83 niños y están ubicadas en Babiney y La Seis (asentamientos del municipio de Cauto Cristo), y en los consejos popula-res ICP y Caymari, de Manzanillo. (**Os**viel Castro Medel)

VOCES QUE SALVAN

La Línea confidencial antidrogas, ante la situación epidemiológica de Cuba, amplía en Granma sus prestaciones de Covid-19 y violencia de género.

Especialistas en Psicología Clínica del territorio brindan orientación y ayuda profesional a las personas que llaman a la conocida Línea 103, de lunes a viernes, a partir de las 8:00 a.m. a las 5:00 p.m.

"Hace 10 meses realizamos la tarea que nos encomendó la Dirección de Salud Pública de Bayamo, para propiciar apoyo emocional a quienes se comunican desde cualquier parte de la provincia", comenta Yoandy Andino, uno de los expertos del servicio anónimo y gra-

Andino precisa que solo se requieren datos generales que no comprometen la identidad de los sujetos, como el sexo y la edad. (Melitza Vargas, estudiante de Periodismo)

